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決算特別委員会総括質疑

10月
（木） （金）19日20日

（木）10月19日

22年ぶりの黒字とな
った

京都市の令和４年度京都市の令和４年度

決算を決算を
令和４年度決算は、21年ぶりに将来の借金返済のための基金を取り崩す

などの赤字の補填を回避し、22年ぶりの黒字となりました。　

９月市会の総括質疑では、行財政改革の取組や市民の安心安全などに

ついて徹底的に審査・検証しました。

9月
市会

決算特別委員会総括質疑とは？
決算特別委員会は、決算を審査するため
に設置しています。局別質疑では事業を
担当する局ごとに詳細な質疑を行い、
その総仕上げとして、総括質疑では市長
や副市長らと一問一答で質疑を行い
ました。

文化、教育、
都市計画など

第2分科会
産業観光、
交通、水道など

第3分科会

局別質疑

行財政、環境、
保健福祉など

第1分科会

寺田 一博決算特別委員会 総括質疑

※質疑順に掲載しています。
※各委員の最初の質疑の概要を掲載しています。

※2日目も質疑

上京区（自民）
市長の役割は国との
連携が非常に重要だ
と思うが、それを踏
まえた令和４年度決
算の見解を。

もりもと 英靖
伏見区（維京国）
救急需要が増加する
中、現場のパフォー
マンス維持のために
行っている労務管理
を問う。

くらた 共子
上京区（共産）
市民と合意形成して
きた新景観政策を変
更し、都市計画の見
直しを行った市長の
責任は重大。

大津 裕太
中京区（維京国）
過去負債は公債償還
基金の取崩しのほか
にも様々あると思う
が、市長はどう捉え
ているのか。

とがし 豊
左京区（共産）
気候危機打開のため、
温室効果ガス削減目
標を引き上げ、追加
対策を計画に盛り込
むべき。

西野 さち子
伏見区（共産）
コロナ禍という大惨
事につけこんで、負
担増を行った。53億
円の市民負担増は撤
回すべき。

くまざわ 真昭
左京区（公明）
保育士不足のなか、
新たな取組として、
視野を広げた人材確
保の取組を行ってい
くべき。

さくらい 泰広
左京区（自民）
決算における税収の
劇的な改善は、国の
積極財政の効果が大
きな要因だと思うが、
認識は。

中高 しゅうじ
上京区（維京国）
歴史ある公募展「京
展」が休止し、市民
に何の説明もなく７
年が経過したが、現
状認識は。

吉田 孝雄
（公明）

黒字決算の大きな要
因は市民の理解・協
力・努力。今後一層
の支持を深めていく
ことが大事。

伏見区

森田 守
（自民）

観光課題対策として、
市バス・地下鉄での
クレジットカードの
タッチ決済を導入す
べき。

右京区

しまもと 京司

（自民）
高さ制限の緩和やオ
フィスラボ誘導が始ま
る南区のまちづくりにつ
いて、市のコンセプトは。

南 区

神谷 修平
下京区（維京国）
運転士不足による路
線バスの廃止や減便
が都市部でも広がる
中、市バス運転士の
採用状況は。

みちはた 弘之
決算特別委員長 伏見区（自民）
全議員67名で構成する決算特別委員会の総括質疑では、次の40
名が令和４年度決算について市長等と活発な議論を行いました。
その一部をご紹介します。

議論の様子をぜひ動画で
ご覧ください！

10月19日（木）

10月20日（金）

裏面に続きます

決算特別委員会副委員長

京
都
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（公明）
市立芸大の移転を終
え、京都市の未来を切り
拓く取組がいよいよ始
まるが、市長の思いは。

決算特別委員会副委員長

宇佐美 賢一
左京区（維京国）
障害者福祉行政のあ
るべき姿、本市の監
査、指導の在り方に
ついて、現在の状況
を伺う。

おんづか 功
左京区（維京国）
市長が自分の思いを
早くから市民へ発信
していれば、財政の
捉えられ方もまた
違ったはずだ。

兵藤 しんいち
北 区 （公明）
若い世代に選ばれる
千年都市となるため、
スタートアップ支援
の更なる充実に取り
組むべき。

平田 圭
伏見区（立憲）
ゼロゼロ融資の返済
の本格化、物価高騰、
人手不足の中で本市
事業者をどう下支え
するのか。

田中 たかのり
（自民）

行財政改革計画とこ
れまでの様々な改革
はどのような違いが
あるのかと現状の確
認を伺う。

右京区

井上 よしひろ
（自民）

観光課題対策として、
京都の魅力発見につ
ながる朝夜観光の可
能性をさらに追求す
べき。

右京区

やまね 智史
伏見区（共産）
市立芸大新キャンパ
ス屋上で球技ができ
ないと今年度に入っ
てから通達したのは
事実か。

かわしま 優子
伏見区（公明）
市バスの運転士不足
解消には、職場環境
の改善や新しい技術
の導入などの改革が
必要。

山田 こうじ
（共産）

物価高騰倒産は前年
度比2.7倍。観光振興
より、物価高騰から
既存事業者支援が必
要。

右京区

きくち 一秀
（民主）

各学区の自治連合会
や地域コミュニティ
との連携をどうして
いきたいと考えてい
るのか。

右京区

下村 あきら
（自民）

京都駅周辺エリアの
中でも活性化が特に
先行している西部エ
リアの現状と評価を
伺う。

下京区

片桐 直哉
北 区 （立憲）
市長は現在の取組を
続けることで、今よ
りも美しい都市景観
が形成されると考え
るのか。

天方 ひろゆき
（民主）

市バス・地下鉄事業
経営ビジョンはどの
ような視点をもって
令和４年３月に改訂
されたのか。

西京区

井﨑 敦子
（無所属）

新たなまちづくりを
行う地域では、踏み
込んだ環境配慮型建
設の推進を図るべき。

左京区

朝倉 亮
（維京国）

相談員が増員された
経過も踏まえて生活
困窮者の自立支援事
業に対する思いと見
解を伺う。

中京区

中野 洋一
東山区

下京区
（維京国）

市長の残り任期の中、
公共施設の統合・廃
合、民間委託につい
て、どう道筋を付け
るのか。

西山 信昌

（維京国）
市長公約のリニア誘致
の取組は現状では非常
に厳しい状況だが、この
公約は未達成のままか。

決算特別委員会副委員長

北 区

菅谷 浩平

橋村 芳和
（自民）

市長公約に財政再建
を掲げ、22年ぶりの
黒字決算を成し遂げ
た結果についての所
感は。

伏見区

北山 ただお
（共産）

大変な物価高騰の中、
市バス運賃値上げの
ような生活困難を市
民に押し付けるべき
ではない。

山科区

椋田 隆知
南 区 （自民）
利用の多い公園のト
イレは改修を急ぐべ
き。それが市民生活
の豊かさ都市格の向
上に繋がる。

山本 陽子
山科区（共産）
保育士の昇給財源の
経験年数の上限制限
を廃止し、再構築前
のように給与保障を
約束すべき。

中村 まり
南 区 （公明）
災害時に外国人観光
客を含めた帰宅困難
者が、災害情報を入
手しやすい環境整備
が必要。

北川 みき
西京区（維京国）
特性のある子どもに
係る福祉事業所と学
校との連携が、進ん
でいないことをどう
考えるか。

江村 理紗
（維京国）

市長にとって、住民
の満足度を上げ、魅
力を感じられる今後
の教育改革の在り方
とは何か。

右京区

山本 しゅうじ
山科区（自民）
琵琶湖疏水船の運航
を、山科の活性化や
魅力発掘、観光振興
にどう結び付けてい
くのか伺う。

玉本 なるみ
北 区 （共産）
地域で唯一の京北病
院は京北地域に必要
不可欠。在り方の検
討には医師や看護師
が必要。

11月市会の
開催予定

11月
（月） （火）27日 12月～ 12日

本会議や委員会の生中
継と録画の映像をイン
ターネット配信してい
ます。

９月市会前半の審議結果（令和５年度補
正予算の議論など）は、市会だより第
132号（令和5年11月15日発行）で！

市会だよりは、市民しんぶん
（区版）に挟み込んで配布し
ているほか、区役所や公共施
設内、市会ホームページでも
読むことができます。

本会議
代表質問

KBS
京都テレビ
でも生中継

TEL FAX
発行

編集 京都市会事務局

こちらからご視聴できます。
ぜひ、ご覧ください！（金）

12月1日
議員が各会派を代表して、市政の各般にわたって、
市長に質問・提言を行います。

（金）10月20日
決算特別委員会 総括質疑

事業内容
一般会計の

収支不足を
補填するた

めに行って
きた、

公債償還基
金からの計

画外の取崩
しを一部返

済する。

（公債償還
基金の計画

外の取崩残
額　505億

円→470億
円）

事業内容
●福祉施設・子

育て施設等に
おける運営費・

食材費等に対
する支援

●京都観光の
回復に伴う観
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強化

●中小企業
等の担い手
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本会議にお
いて、議員

が各会派を
代表して、

市長等に対
し、市政の

あらゆる事
業や取組

等について
、現在の状

況や将来に
向けての方

針等の確認
、政策提案

などを行う
ものです。

10月２日、３
日の本会議で

18名の議員
が代表質問を

行いました！
主な代表質問

を

2・3面で紹介
します！

代表質問
とは？

【議案（損害
賠償）に対す

る付帯決議
】 … 可決した議

案に付ける、
市会から市長

への意見や要
望

●部活動中
の事故の再

発防止の取
組内容を精

査・徹底し
、今後、同

様の事案発
生時は必要

に応じて詳
細調査を行

うこと。

●教育委員
会の責任に

おいて教員
の時間外勤

務の是正を
はじめ、学

校現場にお
ける実効性

のある労働
環境改善に

向け全力を
挙げて取り

組むととも
に、

教職員の勤
務上必要な

安全配慮を
徹底するこ

と。

そのほかの
議案、審議

結果、付帯
決議の全文

などは市会
ホーム

ページをご
覧ください

。

令和4年度決
算等について

は、市会だよ
り133号（12

月15日発行
）で

ご紹介します
！

９月９月
市会
の報告

前半市会
の報告

・将来世代に
負担を掛けな

いために、そ
の時々の財政

状況を考慮し
て

早期に返済
する必要が

ある。

・返済のた
めの予算を

決算額で調
整せず、あ

らかじめ確
保するべき

。議論の一部

・賃上げな
ど中小企業

で安心して
働ける環境

をつくる

　ための直
接的な支援

が必要。

・現場の声
を反映し、

継続して担
い手に対す

る支援が

必要。

議論の一部

過去負債の
返済

前半

・手ぶら観光
推進のために

各局が連携し
て取り組む必

要がある。

・市民生活
との調和を

踏まえたモ
ラル周知・

マナー啓発
に

取り組むとと
もに観光客の

満足度も下げ
ないよう配慮

した

　啓発が必
要。

議論の一部
京都観光の回

復に伴う

観光課題の対
策強化

中小企業等
の担い手確

保・

定着支援

過去負債の
返済 35億円

物価高騰対策
や

観光課題対策
・中小企業等

への

成長支援等の
取組

33億
1,600万円

・一過性の
対策ではな

く安定した
施設運営が

行えるよう
、運営費補

助等の抜本
的な底上げ

が必要。

・食材費が
高騰する中

でも学校給
食費に係る

保護者負担
が増える

　ことのな
いよう対応

しているこ
とを保護者

に周知する
必要がある

。

議論の一部
福祉施設・子

育て施設等
における

運営費・食材
費等に対す

る支援
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※質疑順に掲載しています。
※各委員の最初の質疑の概要を掲載しています。


